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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 
 

ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
 
 

SALLE JEAN-MARC AUBIN 
296, RUE VAN HORNE 

SUDBURY 
 

LE MERCREDI 24 AVRIL 2024 
 

À 19 h      
 

MEMBRES PRÉSENTS :  Carole G. Anderson 
    Robert Boileau 
    Josée Bouchard 
    François Boudreau 
    Jocelyn Bourgoin 
    Andréane Chénier 
    Anne-Marie Gélineault, présidente 
    Monique Hébert-Bérubé  
    Louise Primeau 
    Julie Olivier 
    Francine Vaillancourt, vice-présidente 
    Abigail Poulin, élève-conseillère    
 
MEMBRES DE 
L’ADMINISTRATION : Carole Brouillard-Landry, directrice exécutive des services pédagogiques 

Eric Despatie, directeur des ressources humaines  
Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation 
Laura Ganyo, surintendante de l’éducation 
Alain Gélinas, surintendant des affaires  

    Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 
Norma Saad, surintendante de l’éducation    

 
MEMBRES ABSENTS : Rachelle Beaubien 
    Renée-Anne Borecki, élève-conseillère 
    Carole Dubé, directrice des communications 
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PROCÈS-VERBAL 
 
Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 
ainsi leur territoire. 
 
 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES    *Présidence  
 

 
B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR     *Présidence 

  
Proposition 24-R035 – Carole G. Anderson et Andréane Chénier 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu le mercredi 24 avril 2024 soit approuvé. 

                                 
                                                     ADOPTÉE 

 
 

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT    *Présidence 
 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

(Annexe C.1.i.)  Réunion régulière : le 20 mars 2024 
 

Proposition 24-R036 – François Boudreau et Monique Hébert-Bérubé 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant eu lieu à Sudbury le mercredi 20 mars 2024 soit approuvé. 

                       
                                      ADOPTÉE 
 

2. Suivis 
 
Néant 

            
D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 

 
 

E. DÉLÉGATION 
 

 
F. QUESTIONS NOUVELLES 

 
1. ÉDUCATION 

 
a) Dossiers pédagogiques – aucun 

    
b) Sorties éducatives (Annexe F.1.c.) 
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Proposition 24-R037 – Monique Hébert-Bérubé et Jocelyn Bourgoin 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 24 avril 2024 soit reçu. 

                                                                                                                                         REÇUE   
 

Proposition 24-R038 – Louise Primeau et Francine Vaillancourt 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 24 avril 2024 soit approuvé. 

                                                                                                                                          ADOPTÉE 
 

 
 
c) Comités d’admission  

 
Proposition 24-R039 – Carole G. Anderson et Monique Hébert-Bérubé 
Que le Conseil entérine la décision du Comité d’admission d’admettre les élèves 
identifiés lors de l’assemblée tenue à huis clos aux écoles précisées selon l’horaire 
prévu. 

           ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

d) Cérémonie des finissantes et finissants (Annexe F.1.e.) 
 
 

 Proposition 24-R040 – Francine Vaillancourt et Jocelyn Bourgoin 
Que le rapport ‘Remise de diplômes’ en date du 24 avril 2024 soit reçu.  

   REÇUE 
      

2. AFFAIRES   
 

3. INSTALLATIONS 
 

a) Permis d’utilisation des locaux  
 

 Proposition 24-R041 – Louise Primeau et Andréane Chénier 
Que le Conseil accorde un permis d’utilisation des locaux de l’École secondaire 
l’Orée des Bois à Madame Christina Guay pour un évènement ayant lieu le 4 mai 
2024.  

   ADOPTÉE 
 

b) Projet d’ajout de thermopompes à l’École secondaire l’Orée-des-Bois (Annexe 
F.3.b.) 

 
 Monsieur Gélinas explique qu’on avait prévu un budget de 300 000$.  

 
 Proposition 24-R042 – Andréane Chénier et Josée Bouchard 

 QUE le rapport « Projet d’ajout de thermopompes à l’École secondaire l’Orée-des-
Bois » en date du 24 avril 2024 soit reçu. 
           REÇUE 
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 Proposition 24-R043 – Andréane Chénier et Carole G. Anderson 

 QUE le Conseil approuve de retenir les services de Henderson Metal Fabricating Co. 
Ltd. pour le projet d’ajout de thermopompes à l’École secondaire l’Orée-des-Bois à 
un prix de 351 995,00 $. 
APPROUVÉE 

 
c) Projet de remplacement partiel des gicleurs à l’École publique de la Découverte 

(Annexe F.3.c.)  
 

Monsieur Gélinas précise qu’un remplacement partiel veut dire les gicleurs secs. On     
avait prévu un budget de 375 000$. 

 
 Proposition 24-R044 – François Boudreau et Jocelyn Bourgoin 

 QUE le rapport « Projet de remplacement partiel des gicleurs à l’École publique de la 
Découverte » en date du 24 avril 2024 soit reçu. 
           REÇUE 

 
 Proposition 24-R045 – Francine Vaillancourt et Andréane Chénier 

 QUE le Conseil approuve de retenir les services de Vipond Inc. pour le projet de 
remplacement partiel des gicleurs à l’École publique de la Découverte à un prix de 
386 460,00 $. 
                     ADOPTÉE 

 
d) Projet de remplacement partiel des gicleurs à l’École publique Jean-Éthier-Blais 

(Annexe F.3.d.)  
 
         On avait prévu un budget de 375 000$.  
 

           Proposition 24-R046 – Carole G. Anderson et Andréane Chénier 
 QUE le rapport « Projet de remplacement partiel des gicleurs à l’École publique 
Jean-Éthier-Blais » en date du 24 avril 2024 soit reçu. 
           REÇUE 

 
 Proposition 24-R047 – Monique Hébert-Bérubé et Andréane Chénier 

 QUE le Conseil approuve de retenir les services de Vipond Inc. pour le projet de 
remplacement partiel des gicleurs à l’École publique Jean-Éthier-Blais à un prix de 
395 403,95 $. 
                     ADOPTÉE 

 
 
 

e) Projet de remplacement du système de ventilation et de modernisation du système de 
chauffage à l’École secondaire Château-Jeunesse  

 
On avait prévu un budget de 1.3 million de dollars. 
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 Proposition 24-R048 – Monique Hébert-Bérubé et Francine Vaillancourt 

 QUE le rapport « Projet de remplacement du système de ventilation et de 
modernisation du système de chauffage à l’École secondaire Château-Jeunesse » en 
date du 24 avril 2024 soit reçu. 
           REÇUE 

 
 Proposition 24-R049 – François Boudreau et Andréane Chénier 

QUE le Conseil approuve de retenir les services de RuggedAir Industries Limited 
pour le projet de modernisation du système de chauffage à 933 457,97$ et de 
remplacement de l’équipement d’éclairage d’urgence à 34 862,76$ à l’École 
secondaire Château-Jeunesse pour un total de 968 320,73 $. 
                     ADOPTÉE 

 
4. RESSOURCES HUMAINES 
 

a) Présentation sur le recrutement 
 
Monsieur Despatie fait une présentation sur les efforts de recrutement du secteur des 
ressources humaines du Conseil.  
 
Monsieur Boudreau demande combien de poste il reste à combler pour 24-25. Monsieur 
Despatie répond qu’il y a 9 postes réguliers à combler avec l’AEFO.  
  
Monsieur Boudreau donne son opinion sur les défis et l’impact que ceci peut avoir pour le 
pays qui perd une main d’œuvre qualifiée.   

 
5. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE  

 
Néant 

 
G.  RAPPORTS DE REPRÉSENTATION 
 

1. i) ACÉPO 
 
Madame Gélineault partage que Madame Vaillancourt, Monsieur Fontaine et elle-même ont fait du 
démarchage à Queen’s Park de 7 h à 17 h pour rencontrer les députés et discuter avec eux. Ils ont 
expliqué ce qu’est une école publique de langue française et quelles sont les priorités de l’ACÉPO.  
 

ii) FNCSF 
 
iii) RAPPORTS – ÉLÈVES-CONSEILLERS  
 (Annexe G.1.iii.a.) (Annexe G.1.iii.b.)  

   
Proposition 24-R050 – Carole G. Anderson et Andréane Chénier 
Que les rapports des élèves-conseillères en date du 24 avril 2024 soient reçus. 

      REÇUE 
 

iv) RAPPORTS DES COMITÉS  
 
 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté 
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- Dernière réunion : 22 avril 2024 

 
Madame Vaillancourt fait un résumé de la rencontre :  

- Madame Ménard, conseillère pédagogique, présente les deux conférences en 
EED auxquelles elle a participé  

- Michelle Blackburn du George Jeffrey Children’s Centre a présenté les 
services offerts à certaines de nos écoles 

- Madame Schiewek a présenté les programmes d’été en EED et les formations 
au personnel sur la prévention du suicide 

- Discussion sur le projet pilote sur l’autorégulation et les habiletés sociales 
- Madame Keating, orthophoniste, a fourni les données ALF ortho 
- Madame Julien, lead en santé mentale, a parlé de deux présentations offertes 

aux élèves du secondaire avec les conférenciers Brock McGillis et Mathieu 
Bonin  

 
  Comité de participation des parents 

- Dernière rencontre : 16 avril 2024 
 
Monsieur Fontaine fait un résumé de la rencontre : 

- On a fait un retour sur la conférence de Marius Bourgeoys 
- Une présentation du plan d’équité du Conseil a été faite par Madame Ganyo 
- Une présentation du plan de la réussite des élèves a été faite par Madame 

Brouillard-Landry 
- Présentation sur le fonctionnement de l’ACÉPO et du démarchage par 

Monsieur Fontaine 
 

 Comité de l’environnement 
- Prochaine réunion : à déterminer 

 
 

 Comité d’équité, diversité, inclusion  
- Prochaine réunion : 30 mai 2024 

 
v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA DIRECTION DE 
L’ÉDUCATION 

 
Madame Gélineault remercie les gens pour temps et l’amour qu’ils dévouent aux élèves.  
 
Monsieur Fontaine se penche sur les activités dans les écoles : 

- Les élèves de l’École publique Pavillon-de-l’Avenir sont allés patiner à 
l’aréna de Chelmsford. 

- Plusieurs élèves de l’École publique Jean-Éthier-Blais ont remporté des 
médailles au tournoi d’échecs du Conseil. 

- Les élèves de l’École secondaire Macdonald-Cartier ont pu explorer le 
programme de techniques des soins vétérinaires lors de mardi métiers. Ils ont 
appris comment mettre un bandage. 

- Pendant la semaine de relâche, 35 élèves de l’École secondaire Macdonald-
Cartier se sont rendus en Grèce. 

- La classe de 1-3 de l’École publique des Pins Blancs ont fait de la crème 
glacée avec leurs pouvoirs magiques (scientifiques) de super héros. 
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- Les élèves de la 2e et 3e année de l’École publique Jeanne-Sauvé sont allés 

faire une visite à l’érablière. 
- Les élèves de l’École publique Jeanne-Sauvé ont porté des bas dépareillés 

pour souligner la journée de la Trisomie 21/de la neurodiversité.  
- Les élèves de la 2e année de l’École publique Jeanne-Sauvé a participé à des 

ateliers PNMI avec Madame Natalie Breton.  
- Les élèves de la 1re/2e année de l’École publique de la Découverte ont eu du 

plaisir à jouer à la bataille des œufs (Battle ship). 
- Plusieurs élèves de la 10e, 11e, et 12e année de l’École secondaire de la 

Rivière-des-Français se sont rendus à Ottawa pour une journée remplie de 
conférenciers en lien avec la MHS en santé et bien-être et sont allés voir une 
joute des Sénateurs en soirée. 

- Les filles du cours d’hôtellerie de l’École secondaire de le Rivière-des-
Français ont participé à la Journée internationale de la femme au Centre 
communautaire d’Alban. 

- Les élèves et les membres du personnel de l’École secondaire Villa Française 
des Jeunes ont bien représenté l’école lors de la foire communautaire d’Elliot 
Lake. 

- Les élèves de l’École secondaire Cité-Supérieur ont participé à une activité 
meurtre et mystère. 

 
 vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CONSEIL POUR  

  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 
 
 

H. RENSEIGNEMENTS 
 

1. EFFECTIFS SCOLAIRES  
(Annexe H.1.) 
 
Proposition 24-R051 – Carole G. Anderson et Julie Olivier 
Que le rapport d’effectifs en date du 24 avril 2024 soit reçu. 

      REÇUE 
 

 
2. CORRESPONDANCE 

 
 

I. ASSEMBLÉE ULTÉRIEURE 
 
 24 et 25 mai 2024 à Thunder Bay 

 
J. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
  Proposition 24-R052 – Josée Bouchard et Robert Boileau 
                 Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 13. 
           ADOPTÉE 
 
 
PV-R-24 AVRIL 2024 
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